

CLICACTUALITÉ

Que se passerait-il si l'on continuait la déforestation ?

Salut, les rédac' chefs ! Vous avez été 37 % à voter sur le site Web de "Mobiclic" pour le sujet "Que se passerait-il si l'on continuait la déforestation ?". Aussitôt dit, aussitôt fait : mon pote Titi, qui vit en Amazonie, va tout vous expliquer !

Bienvenue dans la forêt amazonienne ! Eh oui, c'est là que je vis, tranquille, peinard, heureux ! Enfin... presque ! Mon problème, tu vois, ce sont ces types, là, derrière. Leurs patrons les paient pour abattre les arbres. Les entreprises pour lesquelles ils travaillent veulent libérer de l'espace pour planter des champs de cultures... ou pour installer du bétail. Ils utilisent aussi le bois pour fabriquer des meubles ou du papier. Bref, notre forêt leur sert à gagner de l'argent ! Moi, je suis pas contre ; les arbres sont à tout le monde, après tout. Le hic, c'est que certains ne savent plus s'arrêter ! Chaque année, 13 millions d'hectares de forêts tropicales disparaissent, soit l'équivalent d'un quart de la surface de la France... Du coup, nous, les animaux, nous avons de plus en plus de mal à nous loger et à trouver de la nourriture. Certains d'entre nous sont même en train de disparaître, comme le panda en Chine, le tigre en Inde ou le jaguar ici, au Brésil. Alors, faut pas pousser, hein ! Mais, entre nous, tout ça, ce n'est pas bon non plus pour vous, les humains. Les forêts absorbent une partie des gaz à effet de serre que rejettent vos voitures ou vos usines, par exemple. S'il y a moins de forêts, ces gaz resteront dans l'atmosphère. Le problème, c'est que ce sont eux les responsables du réchauffement de la Terre !

Des scientifiques pensent même que si les hommes poursuivent la déforestation, cela contribuera au dérèglement du climat. Et alors ? Eh bien, selon eux, il y aura de plus en plus de catastrophes naturelles et de moins en moins de réserves d'eau, et beaucoup d'animaux et de plantes seront rayés de la surface de la planète. Pas top, non ? La bonne nouvelle, c'est qu'il est encore temps de changer les choses ! Et la super bonne nouvelle, c'est que même toi, tu peux mettre la main à la pâte !

En choisissant ce que tu manges :

Manger des plats que tu cuisines toi-même plutôt que des aliments industriels, ça peut aider à protéger les forêts ! Je t'explique, jeune macaque. En Indonésie, par exemple, les forêts sont rasées et remplacées par d'immenses champs de palmiers à huile, qui servent à fabriquer de l'huile de palme. Tu peux les voir en vert clair sur cette photo aérienne. Les industriels utilisent souvent cette huile, qui coûte moins cher que les autres, pour faire plus de bénéfices. On peut en trouver, entre autres, dans les chips, les pizzas surgelées, les plats tout prêts, les céréales, les pâtes à

tartiner, les petits gâteaux... Et il y en a même dans certains shampoings, savons ou produits d'entretien. Plus de 72 % de la forêt indonésienne a déjà disparu. L'équivalent d'un terrain de foot est supprimé toutes les dix secondes, tu imagines ? Du coup, les tigres et les orangs-outans sont chassés en permanence de leur habitat naturel et n'ont presque plus rien à se mettre sous la dent. C'est l'enfer, nom d'une banane pelée ! Comment arrêter d'acheter des produits qui contiennent de l'huile de palme ? Tu peux manger moins de plats tout prêts, pour commencer... Mais, heureusement, tous les produits industriels n'en contiennent pas forcément ! Il suffit de bien lire les étiquettes... Attention, quand il est simplement écrit "huile végétale", sans précision, il s'agit la plupart du temps d'huile de palme, qu'on a voulu cacher. Pourquoi ? Parce que non seulement, elle n'est pas écolo, mais, en plus, elle n'est pas très bonne pour la santé ! Pas bon pour toi, pas bon pour la nature... tu peux vraiment t'en passer, non ?

En faisant attention à ne pas gaspiller le papier et en le recyclant :

Sais-tu qu'un arbre sur cinq abattu dans le monde est utilisé pour fabriquer du papier ? Mouchoirs, serviettes, essuie-tout... C'est donc plus écolo pour la forêt de te servir de mouchoirs ou de torchons en tissu, que tu peux laver et réutiliser. Et c'est la même chose pour le papier, bien sûr. Ne te sers pas de ton imprimante à tout bout de champ et utilise le verso des feuilles déjà imprimées comme papier brouillon. Malin comme un singe, non ? Dernière précaution : pour être sûr que le papier que tu achètes est fabriqué de manière écologique, regarde s'il y a ce logo, avec le petit arbre, sur l'emballage. Et, bien sûr, pense à recycler le papier et le carton en les jetant dans les poubelles de recyclage bleues.

En refusant le bois illégal :

Dans le monde, il y a plein de forêts comme la mienne, en Amazonie, où le bois est coupé illégalement, soit parce qu'il est en voie de disparition et protégé et qu'on en coupe beaucoup, comme l'acajou... soit parce que certaines entreprises forestières le coupent sans l'autorisation du gouvernement. S'ils se font contrôler, les braconniers versent souvent une petite somme d'argent aux autorités pour s'en sortir sans encombre. Pas classe du tout ! Comment empêcher ce trafic ? Il vaut mieux, par exemple, acheter des meubles en bois français, dont les coupes sont mieux contrôlées. En pin, en chêne, en noyer, en acacia... il y a l'embarras du choix ! Si ta famille préfère les meubles en bois exotique, il faut vérifier qu'il y a ce logo sur l'emballage. Eh oui, encore lui ! Il signifie que les arbres ont été coupés légalement et qu'ils ne sont pas menacés de disparition.

Tu l'as compris, si l'on continue à abattre trop d'arbres, c'est la planète entière qui sera en danger. Heureusement, des gestes simples peuvent aider à faire changer les choses, et les hommes politiques commencent à

se rendre compte de l'urgence de la situation ! À nous tous de montrer l'exemple...